
Pide  Perpuli  Drew
intervención  de  instancias
federales en la problemática
de San Juan Londó

FOTO: Archivo

La  Paz,  Baja  California  Sur  (BCS).  El  diputado  José  Luis
Perpuli Drew envió oficios a los titulares de la Secretaria de
Hacienda y Crédito Público, Comisión Federal de Electricidad y
Fondo Nacional del Turismo (FONATUR) del Gobierno Federal, así
como  al  Gobierno  del  Estado,  pidiendo  se  solucione  la
problemática en el suministro de agua potable a la población
de Loreto, que por decisión de FONATUR no seguirá haciéndose
cargo de la operación  y mantenimiento del  Acueducto de San
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Juan Londó, informó el Congreso de Baja California Sur (BCS).

Pese a que FONATUR ha estado a cargo en los últimos 30 años,
ahora debido a recortes presupuestales (que se reorientaron a
la construcción del tren maya en el sur del país), se niega a
continuar  realizándolo,  colocando  en  grave  riesgo  a  la
población de Loreto y la última interrupción del suministro de
agua, se dio semanas atrás, lo que provocó inconformidad de
los usuarios; por ello, después de sostener reuniones con las
autoridades municipales y diputados de la comisión del agua
del Congreso del Estado, se llegó al acuerdo de  trabajar en
conjunto en la búsqueda de soluciones.

Perpuli Drew envió oficio al titular de la SHCP Arturo Herrera
Gutiérrez, solicitándole autorizar que FONATUR siga haciéndose
cargo presupuestalmente de la operación y mantenimiento del
acueducto de San Juan Londó en el presente ejercicio fiscal de
2020,  y  hasta  en  tanto  FONATUR-Ayuntamiento  de  Loreto-
particulares  llegan  a  acuerdos  sobre  las  problemáticas
jurídicas, y se define legalmente quien operará, y bajo qué
condiciones, la citada infraestructura que es vital para la
vida diaria de los habitantes del dicho municipio, así como de
los turistas nacionales y extranjeros que visitan  el destino.

Así mismo, solicitó la intervención de la CFE para que no
corte el suministro de energía eléctrica a los pozos donde se
extrae el agua que se distribuye por dicho acueducto que ha
sido operado por el Gobierno Federal desde 1987.

En el caso de la CFE, solicitó al Director General Manuel
Bartlett Díaz, conceder una prórroga razonable para que no se
corte el suministro de energía eléctrica a los pozos donde se
extrae el agua que se distribuye a la población a través del
acueducto, ya que por la complejidad jurídica, los recibos ni
siquiera están a nombre de Ayuntamiento de Loreto, y en el
caso de FONATUR  dicen no contar con  recursos para seguir
pagando la luz, ni la operación y mantenimiento del acueducto;
puntualizando que, si se corta el suministro de energía, los



pozos  dejaran  de  operar,  ocasionando  nuevamente,  la
interrupción del servicio de agua potable a la población.

En el oficio enviado al director General de FONATUR solicitó
el pago de la facturación de energía eléctrica hasta en tanto
se  llegue a una decisión de quien se hará cargo del acueducto
y designe a un funcionario con poder de decisión para que
integre  mesas  de  trabajo  con  autoridades  y  propietarios
privados para resolver de fondo las problemáticas que giran en
torno a la operación del Acueducto.

En ese contexto, solicitó al Gobierno del Estado sea portavoz
ante  las  dependencias  federales  por  lo  apremiante  que  es
resolver  la  certeza  legal  de  propiedad  de  los  pozos  del
acueducto y, ante cualquier eventualidad, se brinde apoyo con
suficientes  pipas  para  abastecer  del  vital  líquido  a  la
población.

Finalmente,  el  representante  popular  originario  de  Loreto,



enfatizó que estará atento al seguimiento que  brinden a estos
planteamientos las autoridades citadas, para lo cual marco
copia para el cuerpo de presidenta, sindico y regidores del
Ayuntamiento, y  se sumará a cualquier reunión o mesa de
trabajo  que  se  le  llame,  para  ayudar  desde  el  ámbito
legislativo y de gestión a la solución de esta problemática,
que por su complejidad, requiere de la participación de las
autoridades, representantes populares y de los  tres niveles
de gobierno.

 


